
 

 

 
Présents  Pierre LERESTEUX, Président 

Patrick BAILLARD, Sauveur CUCURULO, Sébastien GOURDEL, Roger 
DESHEULLES, Jean-Pierre GALLIOT, Jean-Luc GIFFARD, Bertrand VOISIN 

 
Excusés Vincent DUBOURG, Romain FERET et Marc ROUTIER (et son représentant Eric 

MOERMAN) 
 
Assistent  Kerstie ABERGEL et Charline DAYAUX 

Guy DORIZON, Représentant le District de la Manche et Thierry MONTAGNE 
 
 

 

 

Pierre LERESTEUX accueille les membres.  
Un point est de nouveau soulevé sur la représentation des Présidents de Districts en cas d’absence 
lors des réunions de Bureau et de Comité de Direction. Il avait été convenu qu’il puisse l’être par leur 
Président Délégué avec voix consultative. Le bureau réaffirme cette position. 
 

Pierre LERESTEUX remercie la commission de gestion des compétitions ainsi que celle des calendriers 

pour le travail effectué en début de saison qui a permis la reprise des compétitions dans de bonnes 

conditions malgré les difficultés dues à la mise en place du nouveau module des compétitions. Il rappelle 

que la Ligue de Football de Normandie est l’une de celles qui a débuté la Coupe de France un week-

end plus tôt et ce, pour des raisons de conditions climatiques pour la suite de la compétition. Il remercie 

les clubs d’avoir jouer le jeu avec des périodes de préparation raccourcies. 

 

 

 

La LFA a relancé son opération « Week-end des bénévoles à Clairefontaine ». Les bénévoles de la 
Normandie s’y rendront le 2 et 3 octobre prochain. 
 
La campagne officielle #retouraufoot est officiellement lancée depuis le 10 septembre sous forme de 
spots TV, kits de communication pour les clubs, campagne d’influence médias etc. Des livraisons auront 
lieu au sein des districts courant septembre. 
 
 

 
Pierre LERESTEUX fait un état des licences. A ce jour, il n’y a pas de retard en comparaison à la saison 
passée. 
 
 



   

 

 
L’ordre du jour de la prochaine réunion de Comité de Direction est présenté aux membres. Après 
quelques ajustements, celui-ci est validé. 
 
 

 

 
Patrick BAILLARD fait un point sur les retraits et refus d’engagement ainsi que les forfaits généraux. 
 

 
Pierre LERESTEUX donne la parole aux Présidents de Districts ainsi qu’aux représentants pour faire 
un état de la reprise des compétitions au sein de leur instance respective. 
 
District de l’Orne 
Sébastien GOURDEL indique que le résultat est assez optimiste et que la relation avec les clubs parait 
être bonne (ils ont d’ailleurs essayé de garder un contact avec eux pendant la pandémie avec la journée 
des Présidents, des réunions avec les clubs ou encore des animations etc). 
Il dénombre quelques pertes d’engagements et d’équipes mais bien en dessous de leurs craintes 
initiales. Néanmoins, une persiste concernant les catégories U18 et U15.  
Il souhaite féliciter les clubs pour les efforts fournis car ce sont grâce à eux si les championnats peuvent 
reprendre normalement. 
Suite aux réunions de secteurs, ils se sont aperçus qu’il y a beaucoup de nouveaux licenciés chez les 
jeunes. Constat qui s’est confirmé lors de la journée de fête du football qui a eu lieu le samedi 11 
septembre à Argentan, l’esprit était très bon. 
Concernant l’arbitrage, il constate une chute des statistiques, le nombre permet tout juste de couvrir la 
D1 et D2. Il est important de travailler sur la fidélisation et le recrutement des arbitres en ayant bien en 
tête que le football est une seule famille. Le District souhaite casser les barrières existantes. 
 
District du Calvados 
Bertrand VOISIN commence par l’arbitrage : une dizaine d’arbitres n’ont pas le pass sanitaire mais ils 
vont se mettre en conformité afin de continuer d’arbitrer. Un bon taux de renouvellement des arbitres 
au sein de son district ce qui lui permet de couvrir la D1, D2 et une partie de la D3 (D4 non couverte). 
Concernant la Coupe de France, la compétition s’est relativement bien passée pour les clubs du 
Calvados et s’agissant des championnats : il a bien démarré pour la D1, D2 et D3. Cela est plus dur 
pour la D4 car ce sont des équipes réserve de clubs. Il indique que les représentants du District 
regrettent de ne pas avoir proposé aux clubs de décaler d’une semaine la reprise des championnats 
pour cette catégorie (D4). 
Pour les jeunes : il constate quelques pertes dans les mêmes catégories que l’Orne c’est-à-dire les U18 
et U15. Une réflexion est menée sur une proposition de foot à 8 au lieu du foot à 11 pour la 2nde phase. 
Du côté des féminines, il commence le foot à 11 avec 7 équipes en championnat inter-districts. Ils ont 
remarqué un très fort développement du foot féminin. 
Durant la pandémie, Maxime BELLIARDE a visité 100 clubs où il a proposé du foot loisirs ce qui a été 
très bien perçu par les clubs.  
Les dirigeants du Districts sont optimistes car ils essaieront de s’adapter afin de répondre aux besoin 
des clubs. 
 
District de la Manche : Guy DORIZON représente Vincent DUBOURG 
Concernant les licences, ils se sont aperçus que les chiffres des seniors étaient meilleurs que la saison 
passée à la même date donc ils espèrent que la tendance continuera dans ce sens. 
S’agissant de la reprise des championnats, ils ont fait le choix de ne pas reculer la date et ils essaieront 
de s’adapter s’il y a des problèmes en décalant les matchs car l’importance était de reprendre les 
compétitions (pour palier la défiance des parents). Les chiffres sont encourageants : D1 et D2 100% 
des matchs – 95% en D3 et 2 forfaits en D4. Ils constatent que les clubs sont très contents de reprendre. 
Concernant les jeunes, même constat que pour les deux autres districts c’est-à-dire quelques diffcultés 
sur les U15 mais il rappelle que cela est aussi historique. Ils proposeront peut-être également du foot à 
8 pour le printemps. 
En ce qui concerne l’arbitrage : par rapport à la saison passée, uniquement 3 arbitres ont refusé le pass 
sanitaire. Les stages se sont très bien passés. 



   

 

Aucun incident sur la mise en place du protocole COVID : les joueurs et Présidents de clubs jouent le 
jeu (que ce soit pour les acteurs du match ou spectateurs). 
 
 

 
Roger DESHEULLES effectue une rapide intervention concernant les délégués et notamment les 
nominations à venir sur le week-end de Coupe de France : il priorisera les matchs qui ne disposeront 
que d’un seul arbitre central. 
 
Après quelques échanges concernant l’arbitrage et notamment les effectifs, Jean-Pierre GALLIOT 
donne quelques chiffres : 

- 752 licences + 59 licences non imprimées à cause des licences dirigeants des membres de 

bureau non validées  

Total de 811 licences 

- Il existe également des dossiers incomplets  

o 6 nouvelles (manque le dossier médcial ou l’aptitude médical) 

o 6 changements de clubs 

o 12 changements de clubs non traités 

o 121 licences renouvellement (manque dossier médical et ou l’aptitude ou la DL arbitre 

par le club) 

Soit 145 licences en attente de régularisation 

 

Sur la mise en place du protocole COVID sur les deux premiers week-ends de Coupe de France, Roger 

DESHEULLES indique que les clubs font globalement les efforts pour respecter l’enseigne des 

consignes imposées, seul 3 clubs n’étaient pas en règle (mais ils ont été contactés afin de régulariser 

la situation). 

 

 

 

Jean-Michel KOCISZEWSKI fait un point sur les discussions lors de la réunion des Présidents de 

Ligues. Des propositions ont été faites par les Présidents afin de les transmettre à la FFF pour leur 

Assemblée Générale d’Hiver (possibilité d’organiser les assemblées générales en présentiel et visio ; 

nombre de mutés pour les championnats de jeunes ; double licence (arbitre/joueur). 

Ils font un constat alarmant concernant les licences arbitres (-44% sur le territoire national). La 
Normandie n’étant pas la région la plus touchée puisque 80% des dossiers arbitres sont ouverts. 
 

 

 

 
Sauveur CUCURULO indique que, sur demande de la Commission Régionale de Discipline, il est 
proposé la nomination, en tant qu’instructeur, de Regis BETHENCOURT  
Le bureau donne un avis favorable. Cette candidature sera proposée au Comité de Direction du 20 
septembre pour validation. 
 

 
Kerstie ABERGEL rappelle l’organisation de la soirée des bénévoles (remise des médailles 2019 et 
2020) le vendredi 19 novembre prochain. 
 

 

Pierre LERESTEUX rappelle la demande de la FFF pour accueillir les deux rencontres entre l’Equipe 

de France Futsal U19 et la Russie la saison passée. Malheureusement, au vu de contexte sanitaire, 

celles-ci avaient été annulées. La FFF est revenue vers nous afin de les organiser au mois de décembre. 

Le bureau donne un avis favorable, le Comité de Direction statuera sur cette demande. 

  



   

 

Pierre LERESTEUX en profite pour féliciter Clément LEREBOURS pour sa nomination en tant 

qu’entraineur principal de cette équipe. 

 

Concernant les finales de coupes de Normandie, les dates du 11-12 juin 2021 seront proposées au 

prochain Comité de Direction pour validation. 

 

Pierre LERESTEUX effectue un tour de table et donne la parole aux membres : 

- Sauveur CUCURULO souhaite indiquer son mécontentement sur les annonces effectuées par 

le site Foot Amateur suite au dernier Bureau de Comité Directeur. D’une part, elles étaient 

fausses et d’autre part, il regrette que des informations discutées dans ces réunions soient 

diffusées dans les médias avant la publication d’un relevé de décisions. 

- Jean-Pierre GALLIOT souhaite féliciter le service des compétitions pour le travail effectué sur 

les calendriers car aucun club ne s’est plaint des alternances alors même qu’un nouveau 

module de compétitions était mis en place avec un certain nombre de problèmes. 

- Bertrand VOISIN souhaite que les Présidents de Districts soient avertis lorsque des 

manifestations régionales ont lieu au siège des districts. 

 

 

La prochaine réunion de Bureau se tiendra le vendredi 19 novembre à 10h00 à 

Lisieux. 
 

 

Le Président,                                                                           Le Secrétaire Général,                                                 

 

 

 

                   

         

  

 Pierre LERESTEUX                                                           Roger DESHEULLES               


